

# Le doute et la foi de Thomas

Pasteur Chris Sicks

Jean 20:24-31

9 avril 2023 Discours de Pâques

La semaine dernière, lors du culte, nous avons appris sur l'incident qui s'est produit une semaine avant Pâques.

Les chefs religieux et politiques d'Israël, appelés le Sanhédrin, ont fait des plans pour tuer Jésus.

Il était une menace pour leur emprise sur le pouvoir.

Le Sanhédrin pensait qu'en tuant un innocent, ils pourraient garder le contrôle.

Mais nous avons parlé la semaine dernière de l'illusion de contrôle.

Dieu est souverain - cela signifie qu'il contrôle toujours.

Il est vrai que le Sanhédrin a réussi à tuer Jésus.

Mais la résurrection de Jésus le dimanche de Pâques a prouvé que le Sanhédrin n'avait jamais eu le contrôle.

Aujourd'hui, nous lirons un autre passage de l'évangile de Jean, sur le doute et la foi.

Jésus est apparu aux disciples le dimanche de Pâques, puis à nouveau une semaine plus tard.

Écoutez maintenant la Parole de Dieu, dans Jean 20:24-31.

24 « Thomas, appelé Didyme, l'un des douze, n'était pas avec eux lorsque Jésus vint.

25 Les autres disciples lui dirent donc: Nous avons vu le Seigneur.

Mais il leur dit: Si je ne vois dans ses mains la marque des clous, et si je ne mets mon doigt dans la marque des clous, et si je ne mets ma main dans son côté, je ne croirai point.

26 Huit jours après, les disciples de Jésus étaient de nouveau dans la maison, et Thomas se trouvait avec eux. Jésus vint,

les portes étant fermées, se présenta au milieu d'eux,

et dit: La paix soit avec vous!

27 Puis il dit à Thomas: Avance ici ton doigt, et regarde mes mains;

avance aussi ta main, et mets-la dans mon côté;

et ne sois pas incrédule, mais crois.

28 Thomas lui répondit: Mon Seigneur et mon Dieu! Jésus lui dit:

29 Parce que tu m'as vu, tu as cru.

Heureux ceux qui n'ont pas vu, et qui ont cru!

30 Jésus a fait encore, en présence de ses disciples, beaucoup d'autres miracles, qui ne sont pas écrits dans ce livre.

31 Mais ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom.»

*Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:*

*L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.*

## **Veillez prier avec moi S'il-vous-plait**

Père céleste, nous venons à toi car tu es la source de la vie et de la vérité.

Jésus, nous adorons parce que tu es plein de miséricorde et d'amour.

Saint-Esprit, s'il te plaît, ouvre nos cœurs et nos esprits pour qu'ils soient transformés par la parole de Dieu, amen.

Je suis reconnaissant pour Thomas, et je pense que vous le serez aussi, après avoir réfléchi ensemble à ce passage.

Jésus avait 12 amis et disciples très proches - ce mot signifie "disciple" ou "étudiant".

Thomas était l'un d'entre eux.

Avant la crucifixion, tous les disciples avaient une sorte de foi en Jésus.

C'est pourquoi ils l'ont suivi pendant trois ans.

Mais les apôtres n'avaient pas une foi mûre, parce qu'ils avaient aussi foi en eux-mêmes.

Écoutez Jean 13:36-37.

36 Simon Pierre lui dit: Seigneur, où vas-tu?

Jésus répondit: Tu ne peux pas maintenant me suivre où je vais, mais tu me suivras plus tard.

37 Seigneur, lui dit Pierre, pourquoi ne puis-je pas te suivre maintenant?

Je donnerai ma vie pour toi."

Pierre pensait qu'il avait assez de foi pour mourir pour Jésus, mais Pierre avait tort.

La nuit où Jésus a été arrêté, Pierre a nié trois fois qu'il connaissait même Jésus.

Maintenant, écoutez Jean 11:16.

16 "Sur quoi Thomas, appelé Didyme, dit aux autres disciples: Allons aussi, afin de mourir avec lui."

Pierre et Thomas avaient foi en Jésus, mais c'était une foi immature qui avait besoin de grandir.

Avant que cela n'arrive, Peter et Thomas ont dû perdre confiance en eux-mêmes.

Une foi véritable et durable en Jésus ne peut venir que lorsque nous abandonnons la foi en quoi que ce soit d'autre.

J'ai été athée pendant 10 ans, mais je ne pense pas que les vrais athées existent.

Nous mettons tous notre foi et notre confiance en quelque chose.

Quand j'étais jeune, je pensais que la bière et les femmes pouvaient remplir mon cœur vide.

Beaucoup de gens recherchent la paix et la sécurité dans l'argent, le succès ou les relations.

Et toi?

Où va votre cœur ?

Quels mensonges Satan vous chuchote-t-il pour vous distraire de votre confiance en Jésus seul ?

Chaque fois que vous doutez de Dieu, vous faites confiance à autre chose.

Pourquoi Eve a-t-elle commencé à douter de Dieu et de ses promesses ?

Parce qu'Ève a commencé à faire confiance au serpent.

Thomas faisait plus confiance à ses yeux qu'aux paroles de Jésus.

Peter et Thomas avaient tous deux confiance en leur courage, jusqu'à ce que leur vie soit réellement en danger.

En quoi as-tu confiance ?

Quoi que vous fassiez confiance autre que Dieu, je vous promets que cela vous décevra.

Mais c'est une bonne chose.

Parce que nous devons perdre la foi en nous-mêmes et en ce monde, avant de pouvoir avoir une vraie foi en Jésus.

Jésus voulait en fait que Pierre perde la foi en lui-même, afin que Pierre puisse avoir une foi profonde en Jésus.

Après la résurrection, Dieu a envoyé Pierre avec sa nouvelle foi pour apporter l'évangile aux Gentils dans Actes chapitre 10.

Les historiens pensent que Thomas a apporté l'évangile en Inde.

Mais avant que Thomas puisse être un messager de l'évangile, il devait avoir une foi profonde dans le Sauveur ressuscité.

Reprenez avec moi les versets 24 et 25, s'il vous plaît.

24 « Thomas, appelé Didyme, l'un des douze, n'était pas avec eux lorsque Jésus vint.

25 Les autres disciples lui dirent donc: Nous avons vu le Seigneur.

Mais il leur dit: Si je ne vois dans ses mains la marque des clous, et si je ne mets mon doigt dans la marque des clous, et si je ne mets ma main dans son côté, je ne croirai point. »

Cette première conversation a eu lieu le dimanche de la Résurrection.

Thomas n'était pas présent lorsque Jésus est apparu aux disciples.

Quand ils ont dit à Thomas ce qui s'était passé, il a pensé que les femmes et les disciples étaient fous ou confus.

Parce que Thomas a vu Jésus mourir sur la croix.

Il a vu le corps sans vie de son Seigneur et ami.

Thomas savait que les gens ne revenaient pas à la vie après trois jours sous terre, n'est-ce pas ?

Sauf que Thomas avait vu Jésus ressusciter Lazare d'entre les morts une semaine plus tôt.

Jésus avait prouvé qu'il n'était pas un homme ordinaire.

Pourquoi Thomas doute-t-il autant ?

Pourquoi Thomas n'a-t-il pas cru ses frères et sœurs quand ils ont dit que Jésus était vivant ?

Je suis effectivement très encouragé par le doute de Thomas.

Le manque de foi en ce disciple est une bénédiction pour nous.

Parce que nous avons souvent du mal à croire.

Nous pensons que si nous avons plus de preuves, nous aurions plus de foi.

Lorsque nous luttons pour croire, nous nous attendons à ce que Dieu nous envoie un rêve, une vision ou un grand miracle dramatique.

Mais souvenez-vous des paroles de Jésus au verset 29 : « Vous croyez parce que vous m'avez vu.

Heureux ceux qui croient sans me voir. »

Jésus ne nous rejette pas quand notre foi est petite.

Il nous rencontre là où nous sommes.

La faible foi de Thomas me rappelle ce qu'un autre homme a dit à Jésus.

Les disciples ont amené à Jésus un garçon qui était possédé par un démon.

Écoutez Marc 9:20–24.

20 « Et on amena l'enfant

Et aussitôt qu'il vit Jésus, l'esprit l'agita avec violence; il tomba par terre, et se roulait en écumant.

21 Jésus demanda au père: Combien y a-t-il de temps que cela lui arrive?

Depuis son enfance, répondit-il.

22 Et souvent l'esprit l'a jeté dans le feu et dans l'eau pour le faire périr.

Mais, si tu peux quelque chose, viens à notre secours, aie compassion de nous.

23 Jésus lui dit: Si tu peux!...

Tout est possible à celui qui croit.

24 Aussitôt le père de l'enfant s'écria: Je crois! viens au secours de mon incrédulité! »

C'est tout ce que Dieu nous demande, mes amis.

Il ne nous demande pas d'avoir une foi qui ne doute jamais.

**Dieu nous demande de croire en Jésus comme notre Seigneur et Sauveur, puis il aide notre foi à grandir.**

Venir à l'église le dimanche est une façon pour Dieu d'aider notre foi à grandir.

L'habitude chrétienne de se rassembler le dimanche commence en fait dans le texte scripturaire d'aujourd'hui.

Jésus est apparu pour la première fois aux disciples le dimanche de Pâques.

Et Jean rapporte au verset 26 que les disciples se rassemblèrent à nouveau « huit jours plus tard ».

À cette époque et dans cette culture, vous incluiez le premier jour où vous comptiez.

Donc "huit jours plus tard" équivaut à dire "une semaine plus tard".

C'est ce que je veux que vous voyiez : les disciples se sont réunis deux dimanches consécutifs.

Et quand ils se sont rassemblés, Jésus s'est montré.

L'apôtre Jean nous dit que le culte du dimanche est important.

Il indique également que le sabbat juif du samedi a été remplacé par le jour du Seigneur du dimanche pour les chrétiens.

Jésus a promis aux disciples dans Matthieu 18:20,

20 "Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux."

C'est toujours vrai.

Lorsque nous nous réunissons pour des réunions de prière, des groupes de vie et pour le culte du dimanche, Jésus est spirituellement présent parmi nous.

**Lorsque Jésus est apparu aux disciples, il est apparu en plein milieu d'eux.**

**Jésus devrait être au centre de chaque service d'adoration.**

Chaque chanson que nous chantons, chaque sermon que nous prêchons - tout devrait être centré sur Jésus.

Si vous sortez d'ici en disant : "Quel bon sermon !" alors je n'ai pas fait mon travail.

Mon objectif est que vous sortiez en disant : "quel grand Sauveur !"

C'est mon espoir et ma prière.

Maintenant regardons à nouveau Jean 20:26-27.

26 Huit jours après, les disciples de Jésus étaient de nouveau dans la maison, et Thomas se trouvait avec eux.

Jésus vint, les portes étant fermées, se présenta au milieu d'eux,

et dit: La paix soit avec vous!

27 Puis il dit à Thomas: Avance ici ton doigt, et regarde mes mains;

avance aussi ta main, et mets-la dans mon côté;

et ne sois pas incrédule, mais crois.

28 Thomas lui répondit: Mon Seigneur et mon Dieu! Jésus lui dit:

Jésus a dit "la paix soit avec vous" parce que les disciples ont probablement été surpris de le voir.

Alors Jésus s'adresse directement à Thomas.

Rappelez-vous que Jésus n'était pas là une semaine plus tôt, quand Thomas a dit :

“Si je ne vois dans ses mains la marque des clous, et si je ne mets mon doigt dans la marque des clous, et si je ne mets ma main dans son côté, je ne croirai point.” (Jean 20:25b)

Comment Jésus savait-il ce que Thomas avait dit, si Jésus n’était pas là ?

C’est incroyable qu’une semaine plus tard, Jésus réponde directement aux doutes de Thomas.

C’est un rappel subtil de la divinité de Jésus.

Peut-être que Thomas a prié à ce sujet, et Jésus a entendu cette prière.

Peut-être que Jésus a regardé dans le cœur de Thomas et a vu son doute.

Le point est le suivant : Jésus est Dieu, qui peut entendre nos prières, voir nos cœurs et éliminer nos doutes.

Remarquez que Thomas a appelé Jésus “mon Dieu” au verset 28, et Jésus ne le corrige pas.

Jésus reçoit la foi de Thomas et accepte le titre de «Dieu».

Jésus complimente Thomas, en effet, pour avoir déclaré sa divinité.

J’aime aussi les mots très personnels que prononce Thomas.

Peut-être connaissez-vous Jean 3:16.

**“Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.”**

**Dieu a tant aimé le monde pour envoyer son Fils.**

Mais quand il nous sauve, Dieu nous sauve un à la fois.

Nous voyons cette expérience personnelle dans les paroles de Thomas au verset 28 :

« MON Seigneur et MON Dieu !

N’est-ce pas beau ?

Seul le christianisme nous offre la possibilité d’adorer Dieu personnellement de cette manière.

Et seul le christianisme offre à ce monde brisé un Dieu qui a des cicatrices.

Avez-vous remarqué que le corps ressuscité de Jésus porte encore les blessures de la crucifixion ?

Aujourd’hui encore, Jésus porte avec lui les cicatrices, preuve de son amour et de sa victoire.

Dans sa vie sans péché, Jésus a prouvé qu’il était le sacrifice parfait qui pouvait expier tous nos péchés.

Dans sa mort sacrificielle, Jésus a enlevé notre péché et notre honte quand ils ont été enterrés avec son cadavre.

Quand vous regardez le corps cicatrisé de notre Sauveur ressuscité, vous voyez le cœur de Dieu.

Les cicatrices sur le corps de Jésus racontent l’histoire de notre salut.

Chacun de nous a des cicatrices, certaines physiques, d’autres émotionnelles.

Nos cicatrices racontent des histoires, elles sont les poèmes de notre douleur.

Mais nos cicatrices ne nous définissent pas.

Par la foi en Jésus, nous vivons dans l’espérance de la résurrection.

Et lorsque nous sommes honnêtes les uns avec les autres au sujet de nos cicatrices, nous aidons les autres à grandir dans leur foi.

C’est l’un des cadeaux que nous recevons de Thomas.

Grâce à son expérience, notre foi grandit.

Des millions de personnes ont mis leur confiance en Jésus, bien que nous ne l’ayons jamais vu.

Et nous n’avons pas besoin de le voir.

Le voir physiquement ne suffit pas à produire la foi.

Rappelez-vous que le Sanhédrin a convoqué une réunion parce que Jésus accomplissait de nombreux signes.

Ils ont admis que Jésus faisait des miracles, mais ils voulaient toujours le tuer.

Les mêmes pharisiens qui voulaient la mort de Jésus l'ont vu guérir les malades.

Voici ce que je veux dire : Beaucoup de gens ont vu Jésus ressuscité et ont vu ses miracles, mais ils n'ont pas cru en lui.

Cependant, le Saint-Esprit peut nous donner des yeux de foi pour voir Jésus, même sans preuve physique.

Pourtant, nous souhaitons tous pouvoir voir Jésus physiquement, n'est-ce pas ?

Thomas est notre représentant, notre ambassadeur du doute.

En Thomas, nous nous voyons, avec notre foi faible, avec nos doutes et nos questions.

Lisez à nouveau avec moi Jean 20:29-31.

29 " Alors Jésus lui dit : " Parce que tu m'as vu, tu as cru.

Heureux ceux qui n'ont pas vu, et qui ont cru!

30 Jésus a fait encore, en présence de ses disciples, beaucoup d'autres miracles, qui ne sont pas écrits dans ce livre.

31 Mais ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom. »

Les pyramides d'Egypte existent-elles ?

Comment savez-vous?

Combien d'entre vous y sont physiquement allés ?

Si vous n'êtes pas allés au Caire vous-même, comment savez-vous que les photos que vous avez vues ne sont pas fausses ?

C'est une photo de moi, à l'intérieur d'une des pyramides.

Tu me crois, que j'étais là ?

Bien.

Vous pouvez croire que les pyramides sont réelles, sans les voir ni les toucher physiquement.

C'est de cela que parlent les versets 29-31.

L'apôtre Jean nous dit que lui et les autres disciples sont des témoins fiables.

Dieu nous a donné quatre récits évangéliques différents sur la vie, la mort et la résurrection de Jésus.

Voici un exemple du témoignage oculaire que Dieu a fourni pour renforcer notre foi, dans Jean 19:32-35.

32 "Les soldats vinrent donc, et ils rompirent les jambes au premier, puis à l'autre qui avait été crucifié avec lui.

33 S'étant approchés de Jésus, et le voyant déjà mort, ils ne lui rompirent pas les jambes;

34 mais un des soldats lui perça le côté avec une lance, et aussitôt il sortit du sang et de l'eau.

35 Celui qui l'a vu en a rendu témoignage, et son témoignage est vrai;

et il sait qu'il dit vrai, afin que vous croyiez aussi."

C'est un fait historique vrai que Jésus-Christ est mort le Vendredi Saint et a été ressuscité le dimanche de Pâques.

Des milliards de personnes y croient, et des milliards ne le croient pas.

Et toi?

C'est la question la plus importante qu'on vous posera jamais.

**Croyez-vous que Jésus est le Sauveur ressuscité des pécheurs, qui peut vous donner la vie éternelle ?**

Peut-être avez-vous des doutes.

Le dimanche de Pâques, Thomas a dit qu'il avait des doutes.

Jésus a laissé Thomas avoir une semaine pour s'asseoir avec ses questions et ses doutes.

Peut-être que certains d'entre vous sont actuellement dans "Thomas Time".

Peut-être que vous posez des questions, pour chercher la vérité.

C'est bon!

Cette Eglise est un endroit sûr où vous pouvez poser des questions et chercher des réponses.

Dieu accueille vos questions - il honore votre recherche de la vérité.

Et Jésus aime se révéler aux personnes en quête de réponses, de guérison et d'espoir.

Peut-être qu'aujourd'hui est le jour où vous devez prendre une décision.

Peut-être qu'aujourd'hui vous vous joindrez à Thomas pour faire le saut de la foi.

Êtes-vous prêt à abandonner la foi en toutes les choses vides auxquelles votre cœur s'accroche ?

Êtes-vous prêt à vous tourner avec foi vers Jésus comme votre Seigneur et Sauveur ?

Jésus a dit à Thomas : « Ne sois plus infidèle, crois !

Et Thomas répondit : « Mon Seigneur et mon Dieu !

Et toi?

Nous allons avoir quelques minutes de prière silencieuse.

Parlez au Seigneur de vos propres doutes.

Si vous êtes prêt à faire confiance à Jésus comme votre Seigneur et Sauveur, alors nous sommes disponibles pour prier avec vous.

Ou s'il y a autre chose pour lequel vous voulez que nous priions, venez devant ou derrière, et nous sommes là pour prier pour vous.

Père céleste, merci pour ton généreux amour rédempteur.

Merci d'avoir envoyé ton Fils sur terre, pour sauver des pécheurs comme nous.

Merci, Saint-Esprit, d'avoir répondu à nos questions et dissipé nos doutes.

Aide-nous à avoir des yeux de foi, pour voir notre Sauveur ressuscité.

Donne-nous le courage et la foi pour faire confiance et suivre Jésus tous nos jours.

Nous prions en son nom, Amen.